

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la

ADMÓN.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 28 de Junio de 1905.

ACTUALIDAD

El nuevo gobierno sigue ocupándose de la provisión de altos cargos.

Ya se conocen los nombres de algunos gobernadores y los de las provincias á cuyo mando han sido destinados. Para la de Alicante no se sabe quien será nombrado, á la hora en que escribimos estas líneas: hoy mismo lo sabremos y quizá podamos decirlo en otro lugar del presente número.

De como ha recibido la opinión la nueva situación liberal nada hay que decir puesto que ya hace mucho tiempo el pueblo español se muestra por completo indiferente á los afanes que sostienen los políticos para alcanzar el poder.

Sin embargo el anterior estado de cosas nos han dejado bien cansados.

Ahora nos toca esperar hasta ver como lo hace Montero Rios y quiera Dios que no tengamos que coger la pluma para manifestar nuestra disconformidad con los actos políticos del ilustre canonista.

Prueba sería esto, que al fin se abría un paréntesis á lo práctico, á lo que se pide, olvidando las luchas personales y de política para dirigir una mirada abajo, al pueblo que viene siendo el pagano de tantas miserias y de tantas ambiciones.

Se verificó como estaba anunciado el banquete con que el Sr. Cobian, ha obsequiado á los ex-ministros del último gabinete.

Se hicieron propósitos de lucha para el porvenir, según dicen los diarios de la Corte.

Villaverde con sus adeptos se propone formar un partido y Maura con los suyos, pidiendo la cooperación de las

Ligas católicas que le felicitaron cuando hizo en el congreso la defensa del P. Nozaleda, también ha empezado sus trabajos para hacerse el suyo.

Nada, al «caer» el «partido» conservador se ha «partido» por el eje. Consecuencias de una mala caída.

Es un hecho que Moret, disolverá en breve su agrupación política reconociendo la jefatura de Montero Rios.

Los últimos telegramas recibidos de Paris acusan relativa tranquilidad respecto al conflicto franco-alemán y hace esperar que la mesura de ambos gobiernos evitará la guerra que tanto se temía.

Las noticias de paz propaladas estos últimos dias referente á la guerra ruso-japonesa, han entrado en un periodo de calma chicha. Se asegura ahora que hasta Agosto no se reunirán los plenipotenciarios para concertar la paz.

EL LEÑADOR

(CUENTO)

Eran varios los amigos que se reunían á la caída de la tarde, en la puerta de la botica, ansiosos de encontrar allí algún fresco, del que todo aquél caluroso día habían carecido.

El punto que tocó discutir aquella tarde, recayó sobre si existía ó no, la «honradez instintiva» en el hombre.

La discusión era más reñida que de costumbre; mientras unos sostenían la idea de que esta la hace la ocasión ó la necesidad, otros aseguraban que innumerables casos la habían probado hasta la saciedad.

Tan opuestas teorías, eran sostenidas con elocuentes razonamientos por todos los disertantes.

Un intruso, un nuevo personaje en nuestro cuadro vino á interrumpir por un momento la acalorada cuestión, juzgándola y dando un rotundo «mentis» con lo que después habrá de narrar, á los mantenedores de la falsa idea de que al hombre lo hace la ocasión y no sus privilegiadas condiciones morales.

¿Qué quien era este? ve lle. Su estatura es regular, su tez, tostada como la de los hijos de africanas tierras, denota que su trabajo es siempre intemperio, resistiendo en invierno el glacial frio, del que no puede preservarle su harapiento traje, y en verano sufriendo los ardorosos rayos solares, cuyo calor, es punto menos que imposible el poder resistirlos en las cálidas provincias de Levante.

Los rotos vestidos dejan ver las carnes de este hijo del trabajo, su aspecto es repugnante, sucio; y cuando vé á algún Guardia jurado, le mira con el recelo que pudiera hacerlo un criminal, y sin embargo, no es delincuente; es un pobre leñador que gana el sustento de su familia, con mil fatigas y penalidades.

Este es el personaje que se nos presentó sudoroso y jadeante, cargando sobre su espalda un grandísimo haz de leña, que nos ofreció, por si alguno quería comprarle el fruto de su trabajo.

Todos nos quedamos mirándole, y el dueño de la casa le hizo que dejara allá dentro su mercancía.

—¿Qué te debo, muchacho? le preguntó á este, cuando reapareció en la puerta.

—Deme usted cinco reales, que es lo menos que necesito, para la manutención de mi pobre familia.

—¿Sois muchos?

—Cinco, mi pobre padre impedido

para el trabajo, mi madre y tres hermanitos.

—¿Y con cinco reales, puedes cubrir todas tus atenciones?

—Muy escasamente de ordinario, pero hoy dispongo de algún dinero, que unido al de los jornales que vaya ganando, podre nos pasarlo relativamente bien, durante algunos días.

—¿Y esa cantidad, fué ahorrada por ti?

—No señor; no es fruto de ninguna economía, pues mis escasos jornales no son bastante, para cubrir la necesidades perentorias de mi familia. Ese dinero me lo dió un caballero, para gratificar un pequeño servicio que le hice.

—¿Quiéres contarnos ese suceso de tu vida?

—Satisfaré los deseos de ustedes.

La más viva curiosidad animaba el rostro de los allí reunidos, que guardamos un silencio absoluto, mientras el leñador empezó diciendo:

«Era una tarde, como todas estas, calurosa. Trabajaba yo en el monte, para hacer el haz de leña que luego había de vender aquí, en el pueblo, cuando me sorprendió un guardia, el que después de quitarme aquello que tanto me había costado recoger y que representaba el sustento, que en mi hogar con ansia esperaban, me pegó tres ó cuatro empujones, y me hizo bajar del monte, amenazándome con una denuncia. Yo que á esta temía más que á nada, porque con ella me hubiesen encarcelado unos días, y por lo tanto, durante todos ellos, carecería mi familia de los pocos alimentos que yo con mi trabajo le proporciono, bajaba triste, las lágrimas se agolpaban á mis ojos y la mirada tenía fija en el suelo sin valor para levantarla... De pronto, hirió mi vista los destellos producidos por los rayos solares sobre un pequeño objeto: lo recogí y ví que era un alfiler con una clara piedra; lo guardé en mi bolsillo y no volví ha acordarme más de él, hasta por la noche, que oí decir á un vecino que un señorito por la tarde había perdido un alfiler de corbata en el monte, que según decían valía mucho dinero; entonces sospeché, que aquel y el que yo me había encontrado, fueran uno mismo y preguntando á unos y otros, pude averiguar, que el que lo había perdido era un forastero que á pasar

unos días había venido al pueblo y que estaba hospedado en la única posada que en este había. Allá me fui, y después de ser por él recibido, le pregunté si había perdido alguna cosa, á lo que me contestó que un alfiler que estaba valuado en diez mil reales y que además le había tenido gran aprecio, porque era un recuerdo de familia. Yo entonces, saqué de mi bolsillo el que por la tarde me había encontrado, y se lo presenté orgulloso y satisfecho de haber cumplido con mi conciencia.

Aquél señor, que al recibirme, había puesto una cara tan extraña, y que indudablemente me tenía en un principio, creyéndome «algún mal hombre», fué grande su estupefacción, al cojer entre sus dedos el alfiler que para siempre había creído perdido, y que yo le presentaba sonriente y satisfecho, sin acordarme siquiera que unas horas antes, me habían pegado, quitándome la leña que tanto me había costado recoger... Después sacó de su cartera un billete de cincuenta pesetas, para compensar aquél servicio grande, que según él decía, yo le había hecho, y que para mí no tenía más importancia que el cumplimiento de un deber. Me despedí de él y al hacerlo, estreché entre las mias, por primera vez en mi vida, las manos de un señorito.

Terminado su relato, se despidió de nosotros aquél honrado hijo del trabajo dibujándose en su rostro una imperceptible sonrisa, al saludarnos con un «buenas tardes, señoritos.»

Al alejarse, nuestras miradas siguieron á aquel hombre, hasta perderle de vista; y cuando mutuamente se volvieron á encontrar todas las de los allí reunidos, parecía que en las mismas se leía la exclamación, que como consecuencia de aquél relato, inspiraba el alma de todos.

¡La honradez existe en el alma del hombre!

Andrés de Lacárcel y Fernández.

Orihuela Junio de 1905.

La discusión es una reunión que de

costumbre; mientras uno sostiene la

idea de esta índole, el otro se opone

necesario, que aseguran que man-

metables casos la habían probado hasta

Aún no se se han perdido los ecos de dulce algazara producidos por las últi-

mas fiestas; la brisa suave de estas noches del estío llevan en sí rumores de armonías candenciosas de músicas, alegres carcajadas, murmurios de besos y promesas, suaves escencias arrancadas á los próximos jardines: serenas que convidan al amor.....

¡Cómo habrán soñado con ellas los jóvenes! ¡que de recuerdos traen para os viejos!

Luz, música, mujeres, escencias, colores; todo eso traen consigo las verbenas.

Mañana celebramos la festividad de San Pedro.

Por la noche habrá verbena en la Glorieta: ¡con que impaciencia las esperamos los jóvenes!

Hay que divertirse porque la vida es corta y una buena parte de ella está llena de espinas.

Aprovechemos sus ventajas.

Los numerosos aficionados conque el arraigado arte de Montes cuenta en esta población, preparan la maleta para marchar mañana á la capital, en el tren «de la rebaja.»

¡No es nada! Dos «eminencias» dos notabilidades de la torería andante, «Conejito» y «Minuto» serán los héroes que mañana por la tarde han de luchar en el circo alicantino con las astadas fieras, adquiridas en la yacada de don José Maria de la Cámara.

El tren irá replato de oriolanos amigos de la alegría.

El viaje se hará de la forma siguiente:

Los viajeros de las estaciones de Orihuela á Crevillente, ambas inclusive, irán por el especial que saldrá de Orihuela á las 12' 15 y llegará á Alicante á las 2' 10 de la tarde, regresando por otro especial que saldrá de Alicante á las 11 de la noche y llegará á Orihuela á las 2' de la madrugada.

Los viajeros de Torrevieja, Rojales y Almoradí, irán por el especial que saldrá de Torrevieja á las 11' 10 de la mañana y regresarán á las once de la noche, llegando á Torrevieja á las dos de madrugada.

PRECIOS: desde Orihuela, Callosa de Segura y Albaterra 3 pesetas en segunda clase y 2 pesetas en tercera.

Entrada general á los toros:

Sombra: 3'50 pesetas.

Sol 2,50 pesetas.

Conque.... ¡a hacer cuentas!

Prepáremonos para marchar á la estación y digamos con el poeta.

No se si daña ó no daña

La fiesta española pero,

El corazón del torero

Es el corazón de España.

Ricardo Peregón Salinas.

INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de este periódico.

Desde 1.º de Julio próximo al 15 de Agosto, los dueños ó arrendatarios de palomares están obligados á tenerlos cerrados, conforme al artículo 33 de la ley de Caza, para evitar los daños que las palomas pudieran causar en las cosechas y en las eras y los campos donde se está practicando la recolección.

También desde la misma fecha se podrán cazar los conejos en los montes, dehesas, sotos ó fincas que se hallen legalmente vedados para la caza.

Para que los conejos muertos puedan ser transportados por la vía pública, es preciso que el dueño de la finca se provea de una licencia escrita de la respectiva autoridad local y de una guía expedida por la misma.

Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á los hermanos Manuél y Angel Gomez jóvenes aprovechados y estudiosos en las carreras de medicina y farmacia respectivamente, que procedentes de La Universidad de Barcelona, llegaron á su casa de la Aparecida á pasar una temporada al lado de sus querido padre don Manuel Gomez, Alcalde pedáneo de dicho pueblo.

Los referidos jóvenes han sido alumnos de

este colegio de Santo Domingo y han obtenido en todos los exámenes y mayormente en estos últimos, notas de sobresalientes, por lo que felicitamos á tan aprovechados jóvenes á la vez que á sus padres.

Anoche debutó en el cinematógrafo del señor Cámara la mariposa electro-luminosa.

Es una niña muy guapa y muy graciosa, que hace muy bien el papel que se la ha encomendado

Los colores en que se transforma son preciosos y de muchos efecto.

El público aplaudió mucho á la jovencita «Mariposa»

La Dirección de obras públicas inserta un Edicto en el «Boletín Oficial de esta provincia señalando el día 22 de Junio próximo para la adjudicación en pública subasta de las obras del tramo metálico sobre la acequia de las Huertas en la carretera de Orihuela á la de Torrevieja á Balsicas.

Ha fallecido á los 71 años de edad el obispo de la Diócesis de Mondoñedo D. Manuel Fernandez Castro.

Francia ha prorrogado hasta Enero las medidas sobre las latas españolas de conservas.

Como días pasados decíamos se han abierto al público los baños de aguas medicinales en esta ciudad de los Sr. Iborra Hermanos.

Estos se ven favorecidos por un público numeroso.

Baños de mar

A las familias que vayan á pasar la temporada de verano en Torrevieja, ofrece, y anuncia JOSÉ BARÓ.

Casas amuebladas y también «colchones de lana.»

Quienes los pidan puede elegir al precio desde «seis» á cuarenta reales diarios.

Dicho corredor estará en la Estación del ferrocarril á la hora de llegada de los trenes, pero el que quiera ser servido antes puede dirigirse á la

Calle de Chapalangarra núm. 3,

TORREVIEJA

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle el Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1.ª	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2.ª	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3.ª	0'10	0'30	1,50	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

El Diario

Sr. D.